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4_B8_9A_E5_9F_BA_E9_c33_487385.htm 目前处于发行期的多

只基金都遭遇到募集“寒流”，投资者对基金的兴趣降到了

牛市以来的最低点。国内首只社会责任投资产品兴业社会责

任基金也在近日“逆市”起航，兴业基金总经理助理兼市场

总监杨卫东表示，尽管目前发基金存在很大压力，但“难发

好做”强于“好发难做”。 把规模从小做大 目前，兴业社会

责任基金正通过建设银行、兴业银行、工商银行、招商银行

、交通银行等八家银行及其他各大券商渠道进行发售。但目

前销售时机不佳，很多投资者也不了解社会责任投资，对此

，兴业基金市场总监杨卫东表示：“我们很了解现在发基金

的困难和压力，实际上，兴业基金历史上几次发新基金都是

在不太‘景气’的时机，不过也正如业内所说：‘好发难做

’，‘好做难发’，毕竟基金的业绩远比规模要来的重要。

” 据透露，兴业社会责任基金的募集上限为100亿人民币，但

拟定发行期只有一个月左右。“我们会尽最大努力去开展基

金宣传和渠道沟通工作，不论最终基金发行情况如何，我们

都会一如既往地为基金持有人创造更好的投资权益，正如我

们的兴业趋势基金一样。我们宁愿把一只基金产品从小做到

大，也不希望把规模从大做到小。” 规模是业绩的“副产品

” 历经了去年下半年基金业规模突飞猛进的阶段，资产管理

规模就成为部分基金公司比拼的焦点之一。对此，杨卫东表

示，没有哪只基金不追求规模的发展，因为只有这样，公司

和股东才能获取收益。“但我们不会刻意去追求规模，而是



顺应市场的发展，把时间和精力更多花在了基金的成长和增

值方面，尽到对持有人的责任。规模是良好业绩的副产品。

”他说。 杨卫东认为，基金公司的发展需要立足长远。不在

乎产品数量多少，在乎的是把每一只旗下的基金都做好。在

美国，全国基金规模的八成隶属于经营期超过10年、业绩持

续保持在前50%的那些基金产品。“这正解释了为什么我们

不在乎短期规模以及短期的股东收益，我们在乎的是在长跑

中胜出。”杨卫东说。 营销注重“精耕细作” 对于兴业基金

在营销方面的规划，杨卫东表示，目前市场上相当一部分投

资者是去年六七月份进入市场，在投资理念、风险承受能力

方面还不成熟，需要继续加强对投资者的风险教育。另外，

这一波市场的急速下跌，造成很多客户的资产缩水，基金发

行市场方面日显萧条，也就更需要基金公司采取“精耕细作

”的方式，面对面地与渠道和客户沟通。 杨卫东特别提到，

目前兴业基金的客户结构还是以中小投资者为主导，这就要

求公司在投资者教育方面做更细致的工作，提高服务质量，

尤其是客户服务和电子商务方面的工作。“目前我公司改版

的网站内容已相当丰富，除了热点财经报道、公司信息等内

容以外，每个星期还多举办基金经理‘面对面’活动，在线

为持有人答疑解惑，这就极大的促进了客户和公司的互动。

” 杨卫东指出，美国基金的佣金一般为1%左右，而且其

中67%都分给了专业化的销售机构和咨询机构。相对而言，

目前中国的佣金还是相对较高的。因而，借助电子商务平台

，加大网上交易的比重，尽可能减少投资者的手续费支出，

也将是兴业基金未来发展的重要方向之一。 100Test 下载频道

开通，各类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


